

## CHRONIQUE

\*\* Monseigneur l'archevêque de Montréal était à Woonsocket jeudi dernier. Demain il officiera pontificalement à Centreville, Rhode Island, dans l'église des canadiens, dont M. Gaboury est le curé.

\*\* Mgr Racine, évêque de Sherbrooke, a célébré mardi dernier le 18<sup>ème</sup> anniversaire de sa consécration épiscopale.

\*\* Belle et grande fête, à Québec, la semaine dernière, pour célébrer le quatrième centenaire de la découverte de l'Amérique. Sermon à la Basilique par M. Côté; le soir, grand concert à l'Académie de musique, et magnifiques discours par M. le juge Routhier et M. Thomas Chapais. Nous en donnerons des extraits dans notre prochain numéro.

\*\* La mort vient de faire un nouveau vide dans les rangs du Sacré-Collège. Le cardinal Howard s'est éteint, dernièrement, à Brighton, emporté par la phtisie. Il avait 63 ans. Appartenant à la branche cadette des Norfolk, la famille catholique la plus illustre du Royaume-Uni, famille descendant des Plantagenets par Thomas Plantagenet, cinquième fils d'Edouard Ier, il avait servi comme officier dans la cavalerie de la garde anglaise. A 26 ans, il abandonnait la carrière militaire pour entrer au séminaire et se fixait à Rome où son aménité, la distinction de ses manières et sa charité, lui conciliaient d'unanimes sympathies. Remarqué par Pie IX, il était en 1872, sacré archevêque *in partibus* de Césarée. Créé cardinal en 1877, il était depuis 1881 archevêque de la basilique de Saint Pierre. Dans ces dernières années une déplorable maladie l'avait forcé de se retirer en Angleterre.

\*\* Un journal d'Europe écrivait dernièrement que l'Eglise et ses ministres traitèrent durement Christophe Colomb. Le Père Carlino Alvarez répond dans un magistral article, par le témoignage de Christophe Colomb lui-même qui écrivait le 21 décembre 1504 :

« L'évêque de Palenza, depuis que je suis en Espagne, m'a toujours favorisé et a défendu mon honneur; c'est à lui que Leurs Altesses Royales doivent la découverte de l'Amérique, puisqu'il me retint au moment où je quittais l'Espagne, découragé. »

\*\* Le général Cialdini vient de mourir à Livourne, à l'âge de quatre-vingt-un ans.

Pour nous, catholiques, le nom du général Cialdini est intimement lié à l'un des souvenirs les plus douloureux de l'histoire de la Papauté, l'attaque inqualifiable dirigée contre l'armée pontificale à Castelfidardo et le bombardement d'Ancône. S'il est vrai, comme le dit Montaigne, qu'il est des défaites triomphantes à l'envie des plus belles victoires, l'honneur de la journée de Castelfidardo fut tout entier du côté des vaincus, à moins qu'on ne veuille faire un titre de gloire de l'écrasement du droit par le